

# Le fondement du monde futur

1<sup>er</sup> février 1990

Gymnase olympique d'escrime, Séoul, Corée du Sud

Célébration de l'anniversaire des soixante-dix ans du révérend Moon

Je vous remercie d'être venus ici aujourd'hui, malgré vos emplois du temps chargés, pour créer un tel grand événement en célébration de mon soixante-dixième anniversaire. Je vous suis particulièrement reconnaissant de manifester tant de cœur à célébrer une vie qui s'est centrée sur la volonté de Dieu.

## Soixante-dix ans avec Dieu comme source de motivation

De nombreux orateurs éminents ont eu la générosité de louer mon travail. Mais l'événement d'aujourd'hui aurait peu d'importance s'il se limitait à applaudir mes réalisations passées. Pour déterminer l'aspect essentiel de notre célébration, il faut savoir à quel point le travail que j'ai accompli jusqu'ici donne des raisons d'espérer en l'avenir, à quel point il peut éclairer le futur de l'humanité, et à quel point il est lié à la providence de Dieu qui gouverne le cosmos tout entier.

Tout au long de ma vie, j'ai couru aussi vite que possible pour parcourir en pionnier un chemin que jamais personne n'avait emprunté. Beaucoup le savent déjà : sur un plan extérieur, j'ai été continuellement ballotté par une opposition née d'un manque de compréhension. Mais, dans mon cœur, j'étais dans un état de tension permanente. Chaque minute et chaque seconde furent un combat pour rester concentré sur la façon dont je pouvais accomplir les désirs de Dieu de mon vivant. Ma vie a été si étroitement liée à Dieu que je ne peux jamais parler d'elle sans me référer à Lui. Parce que ma vie a été directement liée au sort de la nation et du monde, j'en ai partagé tous les aspects dans une communion et un échange profonds avec Dieu. Je me remémore à présent comment j'ai partagé avec Lui ma profonde tristesse, ma plus grande douleur, et ma joie la plus exaltée. Alors je Lui offre ma plus vive gratitude, avec un cœur qui, peut-être, ne peut pas être pleinement partagé avec quelqu'un d'autre. J'offre toute la gloire de ce jour au Dieu vivant, mon Père.

Il est vrai que le fondement que j'ai posé à travers le monde est un accomplissement extraordinaire. Je suis certes fier des aspects extérieurs et visibles de ce fondement. Mais autre chose me rend encore plus fier : le fait qu'aucun élément de ce fondement n'a été établi centré sur moi-même. Chaque élément est orienté davantage vers l'avenir que vers le présent, profite plus à l'ensemble qu'à l'individu et sert un but plus large plutôt qu'un but limité. La valeur de ce fondement réside dans le fait que Dieu était sa force d'inspiration et qu'il a été établi sous la protection de Dieu, même dans les difficultés les plus sévères et les vicissitudes les plus tumultueuses.

## Une vie consacrée aux autres

Mes soixante-dix années n'ont certainement pas été un cours facile. Je n'avais pas d'amis dans le monde ni aucun mentor. J'ai parcouru ce cours seul et j'ai survécu à de nombreux moments périlleux. Maintes et maintes fois j'ai persévéré, même lorsque la mort semblait certaine. La seule raison pour laquelle je n'ai pas perdu courage dans de telles circonstances, c'est que j'ai maintenu une communication profonde de cœur avec Dieu. Le contenu des conversations qui ont eu lieu dans cette sphère profonde n'est connu de personne. Je peux seulement dire que Dieu m'a toujours doucement chuchoté Ses conseils, et qu'Il était la motivation pour ma vie. Il était même encore plus que cela. Il était la vie elle-même. Il était la source de mon énergie vitale.

Je n'ai jamais eu le temps de prêter l'oreille à ce que d'autres disaient sur moi. Je n'ai jamais eu le temps de détourner mon regard de Dieu d'une seconde. Je n'ai jamais prêté attention à ce qu'on disait sur moi. Je n'avais d'autres pensées que celles des désirs les plus fervents de Dieu. Avec chaque cellule de mon être unie à Dieu, j'ai vécu animé d'une détermination presque fanatique dans le but de réaliser Son idéal de la création.

Mesdames et messieurs, j'ai consacré ma vie à accomplir le désir le plus profond de Dieu. Quel est ce désir à votre avis ? S'il n'y avait pas eu la chute, Dieu aurait été le Vrai Parent céleste invisible et tous les êtres humains auraient été Ses enfants. Chaque personne serait devenue une expression de la vraie vie, recevant l'amour et un lignage de bonté de Dieu, le parent de l'amour vrai vertical, et d'Adam et Ève, les parents de l'amour vrai horizontal. Aussi, par la pratique de l'amour vrai, les gens auraient pu transmettre la semence de vie à leurs descendants.

La chute se produisit quand les premiers ancêtres humains furent incapables d'accomplir l'amour vrai horizontal sous les auspices de l'amour vrai vertical de Dieu. Ils permirent plutôt à l'archange d'envahir l'amour horizontal et de le fausser. Par conséquent, Dieu a perdu les enfants qu'Il aimait, et ceux-ci ont été placés dans une position où ils n'avaient pas d'autre choix que de naître au monde comme des formes de vie perverses, incarnant une contradiction entre leurs esprits et leurs corps. Satan a utilisé la condition de l'amour horizontal comme une malédiction pour contrôler injustement les gens à tous les niveaux, de l'individu au monde. Dieu, d'autre part, dans un effort pour faire revenir toutes les personnes à leur état initial, a mené Sa providence du salut. En accord avec le Principe, Il a travaillé à la soumission naturelle de Satan et Il a œuvré à travers le Messie pour que l'humanité reçoive Son lignage.

Je sais que Dieu Lui-même S'est investi pleinement dans la providence de la restauration, qui est en fait un cours de récréation. Ce faisant, Il a donné totalement Son amour vrai, tout autant que lorsqu'Il était engagé dans l'acte originel sacrificiel de la création. J'ai donc suivi Sa volonté et j'ai offert toute ma vie pour mettre en pratique ces principes de base d'amour vrai et de vie altruiste. J'ai mené ma vie en servant résolument les autres dans le cadre de la volonté de Dieu, en m'investissant pleinement et en permanence. Le fondement que j'ai atteint à présent est le résultat de ces efforts.

Les progrès de la technologie moderne ont déjà conduit à d'énormes changements sur la planète Terre et sont susceptibles d'apporter des changements encore plus importants à l'avenir. Ces progrès nous mettent devant une situation d'urgence, qui nous oblige à mettre en commun notre sagesse pour trouver des solutions. La civilisation contemporaine est maintenant à un tournant majeur.

Pour faire face à cette situation, nous devons d'abord transcender les frontières nationales, raciales et religieuses, afin de pouvoir renforcer la coopération à l'échelle mondiale. C'est nécessaire parce que les problèmes d'aujourd'hui, tels que la pollution et la surpopulation, sont d'envergure mondiale.

Deuxièmement, les problèmes sociaux contemporains ont tous leurs racines dans la nature humaine : la détérioration des normes éthiques et morales et la dégradation de notre humanité, notamment les menaces de guerres raciales et religieuses. Donc, les solutions à ces problèmes doivent être abordées dans la perspective de provoquer une révolution de la conscience humaine. Il s'agit de régénérer la nature humaine, pas simplement de faire des changements dans les institutions sociales et les structures.

### [Le monde est une famille : un enseignement et une pratique](#)

Mesdames et messieurs, toutes les activités que j'ai fondées dans le monde sont des modèles de mouvements qui transcendent les barrières nationales et œuvrent à abattre les murs entre les races. Elles sont de nature interreligieuse et d'envergure mondiale. Il y a chez les unificationnistes du monde entier

une vision du monde nouvelle qui traduit une révolution de la conscience, avec l'amour vrai de Dieu en son centre. Ils vivent déjà comme une même famille humaine.

Le seul endroit aux États-Unis, où il n'y a pas de tensions raciales ou de barrières entre les races est l'Église de l'Unification. Ici, les Noirs et les Blancs dépassent leurs haines et luttes historiques. Des missionnaires du Japon, des États-Unis, et de l'Allemagne, sans se connaître entre eux, sont entrés dans leurs pays de mission. Une fois arrivés dans ces pays, ils se sont mis à travailler ensemble à leur mission.

Comme vous le savez, nous avons généreusement investi nos ressources financières en organisant des conférences annuelles. Les grandes religions, par exemple le judaïsme, le christianisme, l'islam et le bouddhisme, y sont incitées à faire un travail d'unité interne, mais aussi à dialoguer entre elles. Des dirigeants éminents de diverses religions m'ont vivement félicité pour ces efforts.

Autre situation que j'aimerais évoquer, celle de ce paysan coréen d'un village rural. Par la cérémonie de Bénédiction internationale, il a reçu une épouse japonaise, diplômée d'une université prestigieuse de son pays. Tout le village du mari a organisé une fête pour le féliciter.

Chaque rassemblement parrainé par l'Église de l'Unification, qu'importe où et quand il se tient, est dépourvu de conflits ou de préjugés raciaux. Les membres de l'Église, de quelque partie du monde qu'ils viennent, ont connu une transformation du caractère en suivant la philosophie que j'enseigne. Ils ne vivent plus de façon égocentrique. Au contraire, ils vivent maintenant pour les autres. Ils sont les exemples mêmes de la citoyenneté dans le monde idéal.

Sur le plan quantitatif, le Mouvement de l'Unification n'a pas encore la taille adéquate. Néanmoins, ce que nous avons accompli jusqu'à aujourd'hui a une signification profonde dans l'histoire de l'univers. Les enseignements de nombreux saints et sages dans l'histoire n'étaient-ils pas en quête de tels résultats ? Beaucoup de gens de conscience dans le monde actuel ne tentent-ils pas de trouver des repères qui leur permettraient de mener une vie de bonté ? Combien de jeunes errent aujourd'hui en quête de nouvelles opportunités, rêvant d'un avenir meilleur pour le monde ? Et combien, à force de découragement et de frustration, se sont effondrés ?

J'invite chacun à faire son propre constat. Venez et observez sans préjugés. Examinez par vous-mêmes ce fondement qui n'est pas motivé par des préoccupations humaines, mais qui se construit avec la présence intime de la volonté du Ciel. Concevez pour vous-mêmes un avenir meilleur. Construisez pour vous-mêmes un système de valeurs complet.

Observez les membres de l'Église de l'Unification dans le monde entier. Voyez comment tous, jeunes et vieux, sont remplis de joie tandis que chacun de son côté suit son parcours avec un dévouement total. Voyez comment, en particulier, les jeunes de l'Église maintiennent les normes éthiques et morales les plus élevées, même au milieu d'une société corrompue. Ils sont fiers de ce qu'ils font. Je vois les jeunes de l'Église de l'Unification comme représentant l'espoir de l'humanité et l'espoir de Dieu.

### [Je suivrai la voie du service toute ma vie](#)

Réfléchissons un instant dans une optique qui dépasse l'étroitesse des intérêts sectaires et religieux. Si les Coréens pouvaient accomplir une transformation du caractère selon la philosophie que je préconise et commencer à vivre au service des autres, combien l'avenir de la nation y gagnerait-il ? L'unification de la Corée du Nord et du Sud serait-elle une tâche difficile dans un tel cas de figure ? Et si tous les peuples du monde pouvaient accepter cette philosophie, ne serait-ce pas la garantie d'un monde pacifique et prospère ? Ma philosophie de vie pour l'intérêt général n'est pas destinée à favoriser le développement de l'Église de l'Unification comme une fin en soi. Dieu et le monde n'existent pas pour l'Église. C'est l'Église

qui doit vivre au service de Dieu et du monde. Même maintenant, je continue à rechercher la voie du service, et j'ai l'intention de consacrer ma vie entière à suivre cette voie.

Merci encore pour vos félicitations. J'espère que l'événement d'aujourd'hui sera bien plus qu'une célébration de mon soixante-dixième anniversaire. Qu'il sera pour vous une occasion de vous familiariser avec le chemin universel de la justice qui requiert que nous vivions tous pour les autres. Je prie pour que la bénédiction de Dieu soit sur votre travail et vos familles.

Merci beaucoup.

---

## 2. Le fondement du monde futur

1<sup>er</sup> février 1990, Gymnase olympique d'escrime, Séoul, Corée du Sud.

/ Anniversaires du révérend et de madame Moon (Célébration de l'anniversaire des soixante-dix ans du révérend Moon).